



Candidatura de Carolina Tohá divide opiniones

EN LA REGIÓN. *Parlamentarios de oposición critican su desempeño en seguridad. Desde el oficialismo, piden primarias.*

La reciente renuncia de la ministra del Interior Carolina Tohá (PPD) y su determinación de postular a la presidencia por el bloque oficialista, ha generado reacciones nacionales diversas. Más aún luego de que la ex Presidenta Michelle Bachelet declinara ayer optar a una tercera candidatura (ver página 10).

Desde los partidos de Gobierno se habla de apoyo para Tohá y la necesidad de realizar primarias internas antes de una definición; desde la oposición, por su parte, se cuestiona el rol de la ex secretaria de Estado en Seguridad y, paralelamente, se llama a unidad del sector para competir en noviembre.

En Los Ríos se repite también ese esquema nacional. El diputado Marcos Ilabaca (Partido Socialista) felicitó la "valentía" de Tohá al tomar la determinación comunicada este martes; pero a la vez hizo un llamado a un proceso interno de las tiendas de gobierno. "No creo que corresponda que por mero decreto se establezca quién va a ser nuestra abanderada o abanderado. En el socialismo democrático no hemos dado una discusión profunda respecto de esta materia. Serán las primarias las que, en definitiva, logren dirimir esta encrucijada", afirmó.

Coincidió con esta apreciación la diputada Ana María Bravo (PS): "El anuncio de la candidatura de Carolina Tohá es una decisión personal que responde al periodo que vivimos como centro izquierda de cara a las próximas elecciones presidenciales y sobre eso, ella está en todo el derecho de disputar su espacio como mujer y política", afirmó.

Y agregó que "como Partido Socialista y considerando el anuncio de la ex presidenta Michelle Bachelet de no ser parte, tenemos que tomar decisiones que se definirán en el comité central y para lo cual aún tenemos tiempo. El PS cree en la renovación de los liderazgos y por esto es que seremos parte de las primarias, siempre queriendo que la candidatura del sector sea la más representativa, pensando en el futuro de Chile".

Por su parte el diputado Patricio Rosas (Frente Amplio) manifestó su apoyo a Tohá: "Yo



PRENSA MINISTERIO DEL INTERIOR/EMOL

LA EX MINISTRA CONFIRMÓ SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL Y LA EX PRESIDENTA BACHELET DECLINÓ UNA SUYA.

felicitó la candidatura de la ahora ex ministra, con quien tuve la oportunidad de compartir durante más de dos años en la interna del Comité Político Presidencial. Sinceramente me parece una mujer muy inteligente, capaz y con una trayectoria importante. En su trabajo dentro del Ministerio del Interior, creo que el balance es positivo. Hoy nuestro país cuenta con una institucionalidad más robusta, gracias a la inversión histórica que se ha realizado en materia de seguridad", aseguró.

"Ahora, lo más importante es que todas las fuerzas de izquierda y centro izquierda se sumen al llamado realizado por el Presidente Boric, para realizar unas primarias amplias que nos permitan llevar el mejor representante", concluyó.

Diferente es la mirada del diputado Bernardo Berger (Independiente-RN). "La renuncia de la ex ministra Carolina Tohá, no hace otra cosa que ratificar que su objetivo siempre fue utilizar el Ministerio del Interior como una plataforma política. Lamentablemente, su gestión en seguridad fue muy deficiente y llena de malas decisiones, lo que queda demostrado en la crisis de seguridad por la que atraviesa Chile", dijo.

Respecto de su opción como candidata, el parlamentario aseguró que "representa el fracaso de un gobierno que nunca estuvo en sintonía con las necesidades de la ciudadanía. Ella es la candidata del Presidente Boric, por ende, la ciudadanía deberá evaluar su gestión en base a lo que el gobier-

no ha demostrado hasta ahora, lo que es muy poco".

SENADORES

También están divididas las opiniones entre los senadores. Alfonso de Urresti (PS) recaló que desde su partido tienen "la mejor opinión de Carolina Tohá. En lo personal, conozco su trabajo y trayectoria desde hace decenas de años; desde la universidad; como parlamentaria y como ministra. Es alguien que, al menos a mí, me llena de orgullo. Creo que es una mujer con muchas capacidades, tenacidad y decisión para enfrentar los desafíos".

No obstante lo anterior, el senador recordó que "el PS ha definido en sus instancias internas que llevaremos a un candidato del sector. En dos semanas tendremos elecciones de nuestra directiva y el Comité Central tendrá que definir democráticamente el planteamiento que hará para apoyar a una figura del socialismo democrático que dé conducción, convoque con su liderazgo y presente un proyecto robusto para los desafíos y objetivos de nuestro país".

Para la senadora María José Gatica (Renovación Nacional) la renuncia de la ex ministra Carolina Tohá "confirma que su agenda estuvo más orientada a la campaña que a mejorar la seguridad de los chilenos".

"Mientras tanto nuestras policías siguen indefensas en las calles por un gobierno que se ha negado a discutir las Reglas del Uso de la Fuerza (RUF)", afirmó en la red X.

Desde la Democracia Cristiana, el senador Iván Flores lamentó la determinación de la ex Presidenta Michelle Bachelet de no postular y expuso que aún no ve a otra figura que concite la unidad del oficialismo.

“

Se confirma que su agenda estuvo más orientada a la campaña que a mejorar la seguridad de los chilenos. Mientras tanto nuestras policías siguen indefensas en las calles por un gobierno que se ha negado a discutir las Reglas del Uso de la Fuerza (RUF)...”

María José Gatica Bertin
Senadora por Los Ríos

“

El anuncio de la candidatura de Carolina Tohá es una decisión personal que responde al periodo que vivimos como centro izquierda de cara a las próximas elecciones presidenciales y sobre eso, ella está en todo el derecho de disputar su espacio como mujer y política”.

Ana María Bravo Castro
Diputada por Los Ríos

"No tenemos hasta el momento una figura que sea capaz de generar las confianzas y concitar la unidad que el mundo del progresismo requiere. Claramente está atrasado en la definición de una candidata o can-

didato que logre ir uniendo para poder enfrentar a la derecha, particularmente en este endurecimiento de la derecha en sus propuestas".

"Chile no puede retroceder", afirmó en Instagram. ☞